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くは「せちぶん」といわれていたようであります。

豆まきは、古くは中国の行事が日本に伝わり宮中行

事の「追隊」 「鬼遣」となり、これが民間に伝わった

行事で今の豆まきになった様でありますが、 くわしく

は後の吉田宮司のお話しとさせて頂きます。
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囮講話 城山八幡宮吉田玄宮司

田姫は大国主命の母でもあります。この信仰は、神

道・陰陽道・道教などが習合して成立したものです。

九星盤の中に「歳徳神」と表記された方位がその年

の恵方です。平成21年では『寅卯の間（甲きのえ）

(東北東)』がその年の恵方になります。

自宅から見て恵方の方角にあたる神社を恵方神社と

いいます。この恵方神社にお詣りする昔からの習慣が

『恵方参り』です。恵方にある神社にお詣りすること

によって強力な気が心身に流れ込み、自分の「気（運

気)』が上昇するといわれます。謂わば、恵方神社は

自分にとっての特別なパワースポットといえます。

気の力は周囲にも働きますから人も幸せにします。

人が幸せになるとその『幸せの気jは巡って自分にか

えってきます。そこに良い気の循環が生まれ、自分の

まわりが良い方向に動き出します。自分一人だけが幸

せになるような事はあり得ず、幸福は人も自分も幸せ

になってはじめて達成されます。

気の力を高めるという事を宗教倫理的に説明する

と、以上の様な事がいえます。

もし特定の神社を常に恵方神社としてお詣りしたい場

合は､一端その神社が恵方にあたる場所に出向き、そこ

からその神社に向かいます。これを『方違え』といいま

す｡凶方位に向かう場合もこの方法を取る事があります。

恵方に向かって巻きずしを食べる｢恵方巻き｣なども、

この『恵方参り』を模倣したものです。また、尾張で

は名古屋城を中心として四方向に寺院が配され、その

年の恵方の方角に近い寺院に参詣する習慣があります。

囮"君が代”

囮"我等の生業”

圏出席報告

会員 50

出席率 68

前々回 1

(45）名 出席 31名

89％

月20日 （修正出席率） 93.48％

|萩原幹事報告’
l )次回例会終了後、 クラブアセンブリーを開催致し

ますので担当の方はお残り下さい。その後理郡役員

会を開催致します。

|在田職業奉仕委員長挨拶
へ

本日は恒例となりました節分

会を城山八幡宮にて開催させて

頂きました。

吉田宮司には先程、会員の皆様

とご家族の健康、お仕事のご繁栄

を祈祷頂き、有難うございます。

経済危機が過ぎ暖かい春を願っ

て、前を向いて頑張っていきま

しょう。

｜久野会長挨拶｜
こんばんは、今日は2月3日(火)の例会を変更し、

城山八|幡宮での節分会とさせて頂きました。城山八幡

宮の皆様、本日はお世話頂きありがとうございます。

節分はもともと立春、立夏、立秋、立冬の四季の分れ

目を意味した言葉でしたが、今では立春の前日だけを

｢節分」と呼ぶようになっています。

これは2月の節分が年の始めの前日、つまり一年の

境であったことと気候が冬から春に移る時節であるこ

とから特別な意味を持って考えられたからであり、古
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『変化」会長テーマ 本紙は再生紙を使用しております。



節分が近くなると八l幡宮にも『今年の恵方（寺）は

どこ？』というお問い合わせがよくありますが、決し

て『何々観音さんですよ』とはお答えしません。 『東

北東ですよ』とか、 「甲（きのえ）の方角ですよ』と

か、 『ここは神社ですからお寺さんの事は』とかお答

えしますが、先日もそうお答えすると、 『だからどこ

のお寺？』と仰ってポカンとされていました。

日本では明治期まで神仏習合が進み、日本人は宗教

的に寛容で神社も寺院もあまり区別せずに信仰してきた

影響や､現在の教育が宗教を極端に遠ざけている影響で、

神社と寺院が混同されていることが多く見られます。

ちょっと意地悪だったかな、と思う事もありますが､で

きれば笠寺・甚目寺・荒子・竜泉寺の四観音さんへお問

い合せいただいた方がよろしいと存じます。笠寺観音さ

んのHPはとってもUFOちつくでかわいいデザインです。

ちなみに、四観音さんと大須観音さんの解釈は少々

異なるようです。大須観音さんは『中心恵方』といい、

四観音さんは『名古屋城以外を中心とすることはあり

ません』と仰っており、双方中々張り合っていらっ

しゃいます。

なお、この近くには､笠寺と竜泉寺を結ぶ道が「四観音

道一という町名になっており、石の道標も残っています。

できればお寺さんのことはお寺さんにお尋ねを頂く

と共に、 まずご自分の恵方神社へお詣りして運気を高

めて頂きますようお奨めしたいと存じます。

｜萩原幹事報告’
1）次回例会は節分例会で1月30日(金)午後5時30分

より城山八''1番宮にて開催致しますので2月3日（火）

の例会はございません。

｜久野会長挨拶｜
こんにちは、 1月の例会も2／3の振替でl／30の節

分例会を残し今日で終りでありますが寒さの方はます

ます懐と一緒で厳しい状態であります。

今日はゲストとして米山奨学生のグエン・ティ ・ス

ワンさんまた渡辺源市君御紹介により名古屋大学医学

部糖尿病内分泌学講座大学院3年生の近藤正樹様、鈴

木理之君御紹介による稲田廣演君、よくおいでいただ

きました。ごゆっくりお過し下さい。

今日は「国旗制定記念日」であります。

「日の丸」の国旗が制定されたのは明治3年1月27

日の太政官布告によります。

古くは源平の時代、 日の丸の扇が流行し、家紋や馬

印にされていましたが、後醍醐天皇(1318～1330年）

の頃、 日の丸模様が旗印とされました。有名な武田、

上杉が戦った川中島の合戦では両軍ともこの日の丸の

旗を揚げて対陣しました。

対外的には島津斉彬が初めて新造船の旗印として日

の丸を用い、 これが後に「日の丸が日本総船印」と定

められることとなりました。

ちなみにその寸法は縦横比7対10、円の直径は縦長

の5分の3，円の中心は旗面の中心から横長の100分

の1だけ竿のほうに寄ることとなっています。

1月は別称、睦月といいますが、その由来について

は諸説がありますが通説では室町時代の「節用集」や

鎌倉末期に成立した「二中歴」に、正月は身分の上下

なくまた老いも若きもお互いに交流し、親族一同集

まって娯楽、遊宴するという「睦び月」であるとして

いる。このムツビツキが誰ってムツキとなったとされ

ています。

ロータリーでは1月だけでなく年月「陸び年」で過

してまいりましょう。
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鬼を退治し、良い一年を願って

駕篭巽驚
囹"奉仕の理想”

囮ケスト紹介

米山奨学生 グエン・ティ ・スワンさん

名古屋大学医学部糖尿病内分泌学講座大学院3年近藤正樹様

稲田廣演様

巴出席報告

会員 51 (47)名 出席 40名

出席率 85.11 %

前々回 1月13日 （修正出席率) 9362%

囮2月会員誕生日

在田忠之君（2／4） 遠山憲孝君（2／7）

西川豊長君(2/12) 小林英毅君(2/14)

堀江宏輝君（2／16） 服部正夫君（2／19）

へ

マルチプル・ポール‘ハリス・フェロー

会長より和田正敏君に授与

囮ニコボックスは次回掲載致します。

次回例会平成21年2月17日（火） 卓話“交渉､説得､そしてユーモア”
弁護士法人小山法律事務所代表者小山齊様
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